

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00
Anual..... 55,00



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 23 de Febrero de 1937

Número 101

"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

EN EL JARAMA SE ESTA DECIDIENDO LA CONQUISTA DE MADRID

Han sido fusilados en Madrid numerosísimos componentes de la Brigada Internacional

Cuatro mil bajas rojas en el ataque a Oviedo

BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 22 de febrero de 1937.

Ejército del Norte:

5.ª División.—En el frente de Calamocha, fué tomada una fuerte posición enemiga, dejando en nuestro poder cuatro ametralladoras y cinco prisioneros. En el sector de Iaca, se batió una partida enemiga, abandonando en la huída un muerto.

6.ª División.—Sin novedad.

8.ª División.—Continuó el ataque a nuestras posiciones de los frentes asturianos; en el llevado a cabo en el sector de Escamplero, las pérdidas son enormes; se han ocasionado centenares de muertos, abandonados en las laderas; la capital de la provincia también sufrió el ataque, rechazando al enemigo y cogiendo abundante material y prisioneros. Según informes de éstos, las bajas pasan de 4.000; los ataques realizados hoy han sido llevados a cabo por unidades nuevas llegadas de Bilbao. Por un Oficial, se sabe que las órdenes dadas por el Gobierno, eran de sacrificar lo que hiciera falta. Una de las columnas rojas de refuerzo estaba compuesta de nueve batallones. El espíritu de las tropas que defienden la capitales elevadísimo ante el duro castigo inflingido.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—División Avila y Soria.—Sin novedad.

División reforzada de Madrid.—Escasa actividad en todos los frentes.

Ejército del Sur:

La orden de ataque general también se realizó en el sector granadino; presentadas en Motril unidades rojas que atacaron en el sector de Granadillas, rechazándole, ocupándose nuevos puntos, se cogió una veintena de muertos, una ametralladora y 15 fusiles. En Olgíbar se cogió al enemigo 136 muertos.

En Sierra Nevada se batió una partida, que dejó abandonados en la huída tres muertos y 55 prisioneros, que quedaron en nuestro poder.

Salamanca, 22 de febrero de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

Se ha iniciado una gran ofensiva en el valle del Ebro

Roma.—De Talavera de la Reina comunican que se ha iniciado una gran ofensiva en el valle del Ebro; dichas operaciones comenzaron con gran éxito, como fué la ocupación de Viviel del Río; los rojos han contraatacado nuestras posiciones, siendo brillantemente rechazados por nuestras tropas, que han causado numerosísimas bajas. (De nuestro enviado especial.)

Catorce ingleses desertores de los rojos hablan de innumerables fusilamientos de mercenarios de la Brigada internacional

Londres.—El periódico "Morning Post" publica un interesante reportaje obtenido por las declaraciones de 14 desertores ingleses que consiguieron emanciparse de las autoridades rojas. Cuentan que combatieron en el frente de Madrid, donde todo es desconcierto y anarquía. Salir de los frentes se hace muy difícil, ya que la sola proposición de querer abandonar las líneas rojas se considera como delito de rebelión y, por tal motivo, han sido fusilados muchísimos compañeros. No se consiente que los extranjeros se comuniquen con sus familias, y la mayoría de las cartas que se escriben quedan bloqueadas en las oficinas de censura. El batallón Barbusse, de la brigada internacional, ha sido aniquilado por las fuerzas nacionalistas. La mayoría de los componentes de las distintas brigadas ex-

Las batallas que se están desarrollando en el Jarama decidirán la ocupación de Madrid en plazo breve

Frente de Madrid.—La batalla del Jarama, que se está desarrollando en el Sudeste de Madrid, decidirá indudablemente la guerra civil española. Nuestra tropas conservan todas sus posiciones, y no obstante los desesperados ataques de las fuerzas rojas, que emplean en última instancia hasta los batallones internacionales, en algu-

nos combates, al rechazar las ciegas embestidas, nuestros soldados mejoran notablemente sus posiciones. Durante la tarde del domingo el choque fué de extremada violencia, pues los milicianos rojos tenían órdenes de sacudirse el yugo de nuestro cerco. También realizaron ataques en el Parque del Oeste y Casa de Campo, con objeto de llamar la atención en estos puntos y distraer fuerzas. Pero todo intento enemigo fué rechazado y se les causó numerosas bajas. El general Miaja, dada la escasez de víveres que padece Madrid, ha concentrado todas sus reservas en el sector del Jarama, con objeto de despejar a toda costa el camino de Valencia. Dada la cantidad de efectivos rojos acumulados en este frente, se puede calcular que han tomado parte en esta acción 30 batallones de mercenarios extranjeros, con el único objetivo de recuperar la comunicación de Levante. Tanques rusos, artillería y aviones rojos fueron utilizados para romper nuestra ofensiva, pero todo fué inútil y este intento desesperado de los rojos se ha reducido a un rotundo fracaso. Los ataques realizados en masa fueron rechazados por nuestro fuego de mortero y ametralla-

doras, y se les causaron incontables bajas. Un compacto grupo de rojos, al que se dejó aproximar a nuestras trincheras, fué aniquilado por bombas de mano. Las fortificaciones realizadas hace una semana por técnicos rusos, son defensas inexpugnables que ahora aprovechan nuestros soldados. Grandes trechos de la carretera de Valencia se encuentra bajo el fuego de nuestros cañones, imposibilitando todo tránsito. Se ha intentado pasar de noche por la citada carretera un tren de camiones, pero nuestros reflectores descubrieron la maniobra, señalaron con sus luces los blancos y nuestras granadas deshicieron el convoy. Ahora los camiones de víveres y municiones para llegar a Madrid tienen que realizar un gran rodeo por la carretera de Cuenca y Guadalajara. Esto ha complicado extraordinariamente el aprovisionamiento de Madrid; el pan es un artículo de lujo. El general Miaja se ha visto obligado a anunciar por la radio que todo comerciante y vecino de Madrid tienen la obligación de enviar a la oficina de abastecimiento declaraciones juradas de las provisiones que guardan en sus almacenes o en sus despensas. Radio A-Z.

Rumbos heroicos

Un pequeño problema táctico

Leganes, 22. (Conferencia telefónica de nuestro redactor en el frente).—Decididamente los rojos están condenados a perder la guerra, porque entre otros muchos defectos les cabe el de la ausencia completa de originalidad.

Después de cruzado el Jarama en aquella genial maniobra de la caballería por el

punto de San Martín de la Vega, y luego de trasladado el grueso de nuestra fuerza de choque a los caminos que conducen a Arganda y a Morata de Tajuña, sembrados de dificultades naturales, había que esperar el contraataque marxista. Era lo obligado, porque había sido lo habitual. Pe-

(Continúa en la página 8)

(De nuestro enviado especial.)